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第六届理事会工作报告
东莞名家具俱乐部第六届三次会员大会

（2019 年 5 月 30 日）

各位会员，大家下午好：

今天，召开俱乐部第六届第三次会员大会，以共

商协会发展。首先，我对大家的到来和支持，表示

热烈的欢迎和衷心的感谢！

受俱乐部六届理事会的委托，我在此向大家作工

作报告，请各位会员审议。

自 2016 年 7 月换届以来，俱乐部第六届理事会

团结一心、锐意进取，在往届班子打下的良好基础

上，坚持“服务会员”的协会宗旨，“承匠心，创生

态”，积极“走出去，请进来”，取得了一定的成绩。

作为行业协会，俱乐部持续在行业积极倡导工匠

精神，特别是在会员企业中，积极推动工匠品质、

匠心服务，以擦亮东莞家具金字招牌；同时，继续

深入推动行业的垂直整合和产业链横向融合，以积

极构建健康的家居生态系统。

（一）就会员服务工作方面：

1、建立了务实、高效、专业的秘书处服务团队。

俱乐部本届秘书处自组建以来，工作积极、务

实、仔细、认真，能够良好地完成协会的各类组织、
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活动及日常事务，也获得了大家的认可。为了更好

地服务会员，秘书处也经常拜访会员，深入会员企

业，以了解会员需求，加深协会与会员的互动。

2、升级协会网站、自媒体等，并形成俱乐部的

宣传平台。

为了更好、更多地宣传会员企业，我们不断优

化网站、公众号，以用好俱乐部自媒体，更多更有

效宣传会员企业产品及信息，并建立会员、客户数

据库系统。大家以后如有消息发布，请安排人员联

系秘书处，通过俱乐部平台进行宣传推广。

（二）就市场拓展服务方面：

为了帮助会员更好地开拓市场，俱乐部组建了

专门的市场服务部，深入市场，与全国大型连锁或

地方有影响力的家具家居商场建立良好关系，将会

员企业的产品分类别的推荐到各大商场，以帮助会

员更好地拓展全渠道。

1、在每届展会期间，俱乐部都组织了与中国家

居诚信联盟俱乐部的联谊活动，以及专门的以“共

建·共享·共体”为主题的厂商洽谈会，取得了良

好的效果。

2、每年，俱乐部都组织多次的会员企业市场考

察团，赴全国各地的家居商场、行业协会、家居企
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业进行市场考察与交流学习，并签订战略合作协议。

2017 年，走访了浙江、河南、陕西、湖北等地。2018

年，走访了南京、宁波、上海、杭州、苏州、昆明、

重庆、成都等地。

3、平时，市场服务部人员也经常走访市场，了

解市场动态的同时也传达了东莞名家具俱乐部所搭

建的服务平台作用。并不定期组织会员企业的营销

总监进行交流座谈，实时掌握市场一线动态信息。

（三）就青企会和名设会的工作：

过去两年多，青企会和名设会的各项工作也在积

极推进中，得到了更大的成长，取得了不错的成绩。

并相继完成了新一届的换届工作，在两位新会长的

带领下，青企会和名设会取得了进一步的发展。

在俱乐部第六届理事会的关怀指导下，青企会已

经发展有 70 多人，汇集了大批家具行业的青年才

俊，已经成为“创二代”快速成长、传承企业、融

入行业的重要平台。

为适应行业发展的新形势，在推动行业发展、服

务企业改革发展、服务青年企业家成长成才等方面

做了大量工作，青企会日益成为行业高质量发展中

的一支生力军。

青企会围绕“传承·创新·团结·共赢”，年均
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开展活动十余次。青企会砥砺奋进，满怀激情，紧

跟俱乐部步伐，积极参与走访参观市场；虚怀若谷，

热心学习，积极举办行业技能培训活动；热情洋溢，

开放包容，先后与阳江青企、越南青企 HAWA F1 进

行友好交流，并在 18 年 11 月成功举办首届亚洲家

居青年企业家高峰论坛，向世界发出中国家具青春

之声。并多次组团深入考察东南亚市场，并落实项

目合作。

与此同时，名设会团结、发挥和调动了不同领

域的设计资源力量，逐步搭建一个团结和凝聚广大

设计师的重要平台。进一步带动和活跃东莞设计气

氛，为设计驱动行业发展做出重要贡献。

在加强人才培养，积极创新活动模式，延伸交

流平台方面，名设会组织米兰考察学习团，深入学

习意大利家具设计；在活跃设计氛围，落地家具设

计方面，名设会组团参加“在地设计”设计展，极

力促合“前沿设计+东莞制造”。

（四）就协会的桥梁和纽带作用方面：

1、我们更加注重名家具展平台建设，积极推动

了各届名家具展。平时，我们也积极宣传名家具展，

也有不少企业通过我们选择参展。

2、积极传递政府政策与行业规范。我们通过名
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家具官网和微信自媒体，即时向会员传递相关的政

策和信息。

3、积极搭建企业与政府沟通的平台。

为了让会员企业更多地了解政策法规等，我们邀

请并组织了与厚街镇环保局的环保座谈会、与厚街

国税局的税务座谈会、与法院的企业法律座谈会等，

拉进了企业与政府的距离，增强了互信。期间，举

办了《2018 年稽查重点与税务危机防范》培训。

为了贯彻国家扶持小微企业的政策，中国银行厚

街支行向名家具俱乐部所有东莞区域成员举办厚街

家具制造行业贷款专场，推出几大优惠政策：利率

低、 时效快、额度高。

面对家具行业被拒保或限额承保的保险现状，俱

乐部携手东莞人保财险分公司进行实地调研。调研

发现，传统的监控手段越来越难以满足企业日益旺

盛的生产增长，保险公司也越来越难以覆盖中小家

具企业的保险需求。

面对买保险难、买保险贵的行业痛点，俱乐部邀

请东莞人保与会员单位举行了座谈会，东莞人保提

出了通过保险+科技+服务的手段，借助物联网、大

数据和人工智能技术，研发了一个家具企业一体化

智能风险管理系统，并在会员企业率先进行试点实
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践。根据试点效果优化系统，继续将智能风控项目

推向深入，将企业面临的风险防范于未然，从而可

以降低整个家具行业的风险。

当下，环保是家具行业转型升级的大事，为了

群策群力，俱乐部举办了绿色清洁生产与挥发性有

机污染物（VOCs)减排技术交流会；同时，为了更彻

底地解决问题，我们组织会员赴大岭山、中山、顺

德考察学习 VOCs 产业环保治理，并积极向政府申请

“共享环保”喷油房项目的立项和建设。

另外，在过去的两年多，俱乐部举办了诸如“软

装风格与色彩&行业趋势分析”等各类专业知识与技

能培训，提升企业经营素质与核心竞争力。

4、积极与全国其它相关协会进行互动交流。在

每次展会期间，以及通过平时直接走出去，秘书处

与全国其它省市家具协会保持了紧密的交流、沟通，

有效地链接了相关的行业资源及企业资源。

（五）发展新会员方面：

自第六届理事会上任以来，很多家具企业持续积

极申请加入俱乐部。俱乐部共发展新会员有 61 家，

青企会有 27 人。

（六）党建方面：



7

俱乐部党支部积极参加东莞市社会组织管理局

党委领导的党建工作，参加东莞市社会组织管理局

党委组织的多次党建工作培训班、新闻发言人培训

班、财务培训班等。俱乐部党支部还举行了多次党

建活动，如“七一党建活动”、“参观广东东江纵

队纪念馆的党支部活动”。

以上等等工作富有成效的开展，有赖于我们所有

会员的共同努力，在此，我对大家的支持表示最衷

心的感谢！

综上所述，在“承匠心，创生态”的主题目标下，

俱乐部坚守初心，再接再励，以求更好地做好行业

协会的工作，2019 年的工作思路可以概括为“1+N”。

“1”，就是以家具制造为本，以会员企业的发展

为本。

“N”，就是“多职能”、“多渠道”地服务会员企

业，具体如下：

关于“多职能”：即从俱乐部的职能架构设计开

始，就体现了为会员服务的思路。我们在原有青企

会、名设会等专业委员会的基础上，增加有关乎卖

场和大连锁经销商的服务项目，以吸纳全国连锁卖

场、当地优秀卖场、以及全国优秀的连锁经销商，

与俱乐部共同构建完整的市场链组织。俱乐部已联
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合名家居世博园，着手进行“名商之家”服务项目，

旨在打造赋能家居行业优质大经销商的平台，为会

员企业和大经销商发展提供精准的服务。

同时，随着定制家居风潮的兴起，消费群体对于

高品质整体装修解决方案的需求日益旺盛，为了突

破企业闭门造车、我行我素的局限，实现协同发展，

俱乐部积极发挥协会平台优势，以合作共享为理念，

以互利共赢为目标，整合企业差异化的发展优势与

资源，积极推动对全屋定制工业化生产的发展模式

的探索。先后联合会员企业、名家具展进行“MINI

（迷你）花园”、“无边居所”、“大宅”等全屋定制

项目实践。

关于“多渠道”：我们知道，当下市场更加多元

化，传统的家具卖场专卖店销售渠道遇到前所未有

的冲击，主要体现在以下几个方面：地产商的精装

房截流、家装公司的整装截流、定制企业的全屋化

截流、软装企业的配套截流、电商的截流，等等。

就现状和发展来说，我们可以在以下三个方面做出

努力：

一是继续加强与全国优秀卖场的深入合作，为会

员企业专卖店的发展创造更好的机会。

二是积极探索与物业卖场的新型合作关系，尝试
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以整体抱团等形式，以更灵活的方式，更优惠的条

件，更有效的推广，取得更好的销售业绩。

三是创新经营模式，积极拥抱新渠道，对内引导

企业转型升级，对外积极为会员企业搭建住宅工程

配套平台，以期在传统家居商场渠道之外扩大新的

销售渠道。

总之，俱乐部将通过“1+N”的方式，“承匠心，

创生态”，多职能、多渠道地推进工作，以更好的为

会员服务。

我的报告完毕。谢谢大家！


